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PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  4 ^ - San Donato - Campidoglio -
Parella 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti: oltre al Presidente
RE Alberto, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ANTONIETTI Walter CITRO Christian RONCAROLO Andrea

AZZARO Emilio D'ORSI Antonietta SCAVONE Felice

BADIALI Marcello LEONE Stefano TANDURELLA Marco

BOVETTI Anna Maria MAGGIA Luca VARACALLI Federico

CAPUTO Walter MARASCIO Raffaele VARESIO Stefano

CARIOLA Sara MORANDO Carlo Emanuele ZACCURI Rocco

CASTROVILLI Angelo PONGILUPPI Francesco

CIRAVEGNA Lorenzo PONTRANDOLFO Gianvito

In totale, con il Presidente, n. 23 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: CESCHINA Roberto - GAGLIANO Sonia Emilia

Con la partecipazione del Segretario RAGONA Antonia
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Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.

OGGETTO:

ODG AVENTE AD OGGETTO: NUOVO MARIA VITTORIA: NECESSITA' DI 
UNA PROGRAMMAZIONE CONDIVISA CON LA CIRCOSCRIZIONE DELLE 
ATTIVITA' COMPENSATIVE SUL TERRITORIO DEL NUOVO PRESIDIO 
OSPEDALIERO.

Premesso che

Il Consiglio della Circoscrizione 4 ha approvato in data 26 ottobre 2022 un ordine
del giorno, con cui invitava il Sindaco e gli assessori competenti a rafforzare l’interlocuzione con
ASL e Regione Piemonte al fine di indirizzare l’investimento del nuovo ospedale sempre nell’area
nord  ovest  della  città,  individuando  per  la  futura  sede  aree  dismesse  o  in  trasformazione  e
preservando aree verdi e di interesse ambientale, mantenendo coinvolte le Circoscrizioni territoriali
di riferimento.

Contestualmente alla scelta della localizzazione va monitorata la destinazione delle aree ospedaliere
in dismissione, al
fine di evitare situazioni di abbandono o di speculazione, con un auspicabile utilizzo
in continuità di presidio sociosanitario pubblico territoriale; tale richiesta è stata
oggetto di un ulteriore ordine del giorno approvato dal Consiglio della Circoscrizione 4 in data 16
novembre 2022 in relazione all’attuale sede del Maria Vittoria, che copre un’area di 13 mila metri
quadri.

Premesso inoltre che

In data 26 gennaio 2022 la circoscrizione 4 ha organizzato una seduta congiunta delle commissioni
II  e  IV con oggetto “Aggiornamento sull'ipotesi  di  realizzazione di  un nuovo polo ospedaliero
nell'area nord ovest  di  Torino”,  importante momento di ascolto e condivisione con il  territorio;
l’assemblea  è  stata  ad  oggi  l’unica  occasione  di  confronto  con  i  residenti  e  le  associazioni,
approccio questo che la Circoscrizione ha ritenuto necessario data la rilevanza che avranno gli
sviluppi territoriali della tematica trattata.

Appreso che

Il  tavolo  tecnico  politico  tra  la  Regione  Piemonte  e  la  Città  di  Torino  riunitosi  per  la
programmazione del percorso di realizzazione del nuovo ospedale della zona nord ovest della città
ha condiviso che entro la fine di marzo si arriverà alla firma di un protocollo d'intesa contenente un
preciso cronoprogramma.

Considerato che

l’analisi  comparativa in  base a  dati  oggettivi  tra  le  diverse ipotesi  di  localizzazione del  nuovo
ospedale  ha  reso  evidente  che  l'area  interessata  dalla nuova  struttura  sarà  il  piazzale  sterrato
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delimitato da corso Regina Margherita, corso Lecce e corso Appio Claudio.

Considerato inoltre che

Si è escluso l'area dell'ex Thyssen Krupp che, oltre a essere di proprietà di un privato, presenta gravi
problemi di  compatibilità  ambientale  a  causa della  precedente vocazione industriale,  oltre  a  un
elevato rischio idrogeologico. Esclusa anche la zona dell'ex Macello in via Traves, che non rispetta i
parametri di sicurezza sanitaria legati ai tempi di intervento del 118 in quanto poco baricentrica
rispetto  all'area  di  riferimento  del  futuro  ospedale.  Quello  del  Maria  Vittoria  è  poi  il  pronto
soccorso, in città, che registra il maggior numero di accessi e la localizzazione del nuovo ospedale
deve quindi rispettare l'attuale bacino di utenza.

Considerato inoltre che

Il  Comune di Torino ha individuato una soluzione tecnica per le fasce di rispetto acustico,  che
consente di contenere lo spazio esclusivamente nella zona sterrata attualmente usata per le giostre,
senza intaccare l'area verde del parco adiacente e l'Asl ha sottolineato che, a conclusione dei lavori,
il saldo delle aree verdi sarà positivo rispetto alla situazione attuale.

Considerato infine che

sia imprescindibile dare le dovute garanzie al territorio attraverso un protocollo che contenga tutti
gli indirizzi e le prescrizioni sopra richiamate, oltre alle necessarie compensazioni che dovranno
essere oggetto di confronto e co-progettazione con la Circoscrizione.

La Circoscrizione 4 invita sindaco e assessori competenti

• Ad inserire  all’interno del  protocollo  d’intesa il  mantenimento  dell'ospedale Maria  Vittoria  e
dell'Amedeo  di  Savoia  come  presidi  socio  sanitari  territoriali  in  coordinamento  con  la
circoscrizione e il servizio sociosanitario distrettuale.

• Ad avviare un dialogo immediato e costante con la circoscrizione per il recepimento delle istanze
relative al programma delle attività compensative affinché siano effettivamente rispondenti delle
necessità espresse dal territorio.

• A valutare la compensazione del verde intervenendo con azioni mirate sul territorio della nostra
Circoscrizione, concordando gli interventi col nostro ente, attraverso riqualificazioni territoriali e
inserimento di verde in zone dove è assente o insufficiente.

• A valutare non solo un saldo  positivo delle  aree verdi  ma uno sforzo maggiore per  arrivare
all’ampliamento del Parco Maria Carrara.

• A confrontarsi  con  le  rappresentanze  degli  spettacoli  viaggianti  per  valutare  nuove  aree  di
possibile insediamento sulla città.

• A mantenere  costantemente  aggiornata  la  Circoscrizione  nella  definizione  del  percorso  che
porterà  allo  sviluppo del nuovo ospedale,  garantendo una comunicazione ampia e diffusa sul
territorio affinché il progetto sia conosciuto, condiviso e monitorato.

OMISSIS DELLA DISCUSSIONE
Dichiarano  di  non  partecipare  al  voto  i  Consiglieri  Antonietti,  Tandurella  e  Caputo  per  cui  i
Consiglieri presenti in aula al momento del voto sono 20.

VOTAZIONE PALESE
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PRESENTI: 20
VOTANTI:20
VOTI  FAVOREVOLI:  18  (Azzaro-Badiali-Bovetti-Caputo-Cariola-Castrovilli-Ciravegna-D’Orsi-
Maggia-Marascio-Morando-Pongiluppi-Pontrandolfo-Re-Roncarolo-Scavone-Varesio-Zaccuri )
VOTI CONTRARI:2 (Citro-Varacalli)

L'ODG E' APPROVATO

________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Alberto Re

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Antonia Ragona
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